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姚明解释说，所谓“成人达己”，指的是只有通过成
就和帮助他人，才能发展和完善自己，实现自己的理想，
达到自己的目标。只有不断完善和壮大自己，才能更好
地为他人和社会服务。

他说：“在这个过程中，中国篮协首先要与相关部门
一道，在环境优化上下功夫。具体说，就是全力为运动
员营造更好的训练、比赛环境；为教练员营造更好的深
造、执教环境；为裁判员营造更好的学习、执裁环境；为
俱乐部营造更好的运营、竞争环境；为赞助商、供应商提
供更好的投资、经营环境；为青少年运动员提供更好的
成长、成才环境；为新闻媒体提供更好的采访、报道环
境；为广大会员单位和基层篮球工作者提供更好的工
作、发展环境；为广大球迷和篮球爱好者提供更好的观
赛、体验环境。”

随后，姚明详细阐述了自己上述施政理念，并表示中
国篮球群众基础好、社会影响大，联赛水平相对较高。只
要广泛地征求、虚心地听取社会各界的意见，最大限度吸
引有热情、有意愿、有能力的人士共同参与，就可以实现
中国篮球的自我管理、自我完善、自我监督、自我突破，并
且为其他项目的协会改革探索出一条新的道路。

国家体育总局篮球运动管理中心
主任、第九届中国篮协副主席李金生：
我认为姚明当选篮协主席给篮球界放
了一个非常积极的信号。姚明在NBA
征战了9个赛季，是世界级的球星，而
且他为我们国家的篮球做了很多贡
献，参加过奥运会、世锦赛、亚运会和
亚锦赛等重要赛事。他很聪明，也非
常懂篮球。作为一个社会人士，由他
来担任社团的领导，我认为是很符合
条件的，对协会下一步改革将起到非
常重要的作用。

中国篮球名宿杨伯镛：我对姚明
抱有很大的信心，他是篮球运动员出
身，打过NBA，在国内也取得过好的成
绩。我希望全国所有篮球人一起支持
姚明，一起把事情做好。

这次当选副主席的中国男篮前主
教练宫鲁鸣：现在要让中国篮球发展，
必须需要一个更有国际视野、更有高
度、更有思想的人，一个能办事、愿干
事、能办好事的人。我们都是从事篮球
一辈子的人，篮球又是一个集体项目，
希望大家可以同心协力，一起把事做

好，把这些志同道合的人聚到一
起，大家一起加油。

大家一起支持、维
护姚明，一起朝

一 个 方 向
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据新华社

姚明全票当选
新一届中国篮协主席

新掌门果然有新思路：
中国篮协23日在北京召开了第九届全国代表大会，姚明全票当选新一届中国篮协主席。国家

体育总局党组成员、局长助理李颖川表示，姚明当选主席是中国篮协成立后第一次由社会人士担任
协会主席，是中国篮球乃至中国体育事业改革发展的又一个标志性事件，本次会议也必将成为中国
篮球发展史、中国体育发展史上，具有里程碑意义的一次重要会议。而姚明本人在发言中表示，“成
人达己”将是未来中国篮协的工作态度。

针对自己包括上海男篮投资人在内的诸多身份
以及可能带来的利益冲突，姚明强调：“其实我在中国
篮球的身份挺简单的，现在来说就是非常感谢大家推
举我当主席。”他表示：“从今天开始上海队的一切事
务我将交给上海东方俱乐部的董事会进行具体化的
处理，而我不再去过问任何详细的事情，在下一个
CBA赛季开始之前，这个问题就将得到全部的
处理。”他补充道，“彻底解决就是给它寻找
一个新的、有热情的投资人。”

对于里约奥运会表现不佳的男女
篮，姚明说：“男女篮我感觉很多时候要
去遵循它的客观规律……某种程度上
和球员的竞技状态、年龄的划分等都是
有一定关系的。”他表示，在新的周期，
期待国家男、女篮在2019年的男篮
世界杯和2020年的奥运会可以重
回过去的辉煌。

发布会结束之前，有记者问
姚明是否持有美国绿卡，姚明
笑着说：“我没有绿卡。”

综合新华社报道

在以中国篮协主席身份出席的首次新闻发布会上，
当被问及“中国篮球最大的问题是什么”时，姚明说：“这
个问题突然让我想到了2004年的时候，当年我们聘请
了第一位外籍教练哈里斯，他问我中国男篮最大的问题
是什么。我当时回答说最大的问题好像是没有一个最
大的问题，到处都是问题。”

“我认为在任何一个改革的过程中都是这样的，但
我也认为任何一个改革的过程都有先后，我们要解
决更重要的问题……所以我们在调研之后，要去
把这个最大的问题找出来，希望解决的不是一个
独立的问题，而是一系列可以去联动，带动一个
良性循环的问题。”他说。

姚明表示，目前比较迫切的可能是职业联
赛的改革，他说，当职业联赛的改革进入一个良
性循环时，会达到一个非常大的社会影响力。使
更多的人投入、关心篮球运动，带来更多的福利、
想法和资源。

详解施政理念“成人达己”

没有“最大问题”，到处都是问题

将告别上海男篮投资人的身份

前辈们对姚明
“有很大信心”


